

PRATICIENS EN MOUVEMENT !

Depuis sa création, en 1966, l'UFSBD s'est progressivement imposée comme un interlocuteur privilégié des pouvoirs publics dans l'élaboration des politiques de santé publique, et comme une caution de santé et de prévention bucco-dentaire pour les Français.

Notre capacité à nous adresser au grand public comme aux décideurs a grandement contribué aux programmes de prévention vers les enfants et adolescents (introduction du sel fluoré dans les cantines scolaires et le programme M'T Dents).

Aujourd'hui, nous devons encore mieux faire valoir nos convictions de santé publique et nos préconisations pour améliorer, grâce à notre spécialité, la santé globale des Français. Cela passera par la preuve, dans le plaidoyer et dans les faits, que notre profession est capable de devancer les pouvoirs publics, qu'elle est en mouvement, dans un contexte politique lui-même en grande redéfinition. Chacun de nous peut donc agir individuellement, **mais l'UFSBD offre également la possibilité d'agir ensemble, collectivement.**

Chacun peut, dans sa pratique, prendre les devants, grâce à l'UFSBD

Chaque chirurgien-dentiste peut adapter sa pratique à ses convictions. L'UFSBD accompagne ses adhérents pour perfectionner leur pratique en continu, par des formations, et particulièrement par l'organisation du Développement professionnel continu (DPC). Elle propose tous les outils permettant de faire du cabinet dentaire un véritable espace de santé, en mettant l'accent sur la communication aux patients, et sur l'organisation du cabinet. Enfin, l'UFSBD nourrit ses adhérents d'une réflexion continue sur les enjeux sanitaires et sociaux des Français, et le rôle du chirurgien-dentiste dans ce cadre.

L'UFSBD offre la possibilité de s'impliquer plus particulièrement sur le terrain

L'UFSBD est quotidiennement sur le terrain, au plus près des Français, et particulièrement des plus fragiles d'entre eux : enfants, adolescents, personnes âgées dépendantes, personnes en situation de handicap... En adhérant à notre association, vous pourrez contribuer aux programmes de formation et de prévention que nous mettons en place avec nos partenaires de santé publique. L'UFSBD a également constitué le réseau Sentinelles, s'appuyant sur des praticiens volontaires, pour mener auprès de leur patientèle des études épidémiologiques et une veille des pathologies bucco-dentaires.

Étant ainsi à l'avant-garde, individuellement et collectivement, notre profession démontre qu'elle est en mouvement : elle montre la voie aux décideurs qui, trop souvent, placent la santé bucco-dentaire à la marge par rapport à d'autres thématiques de santé.

Réunir la profession pour améliorer la place de la santé bucco-dentaire dans les politiques publiques

L'agenda législatif 2013 sera chargé pour la santé. Le président de la République a annoncé, dans son discours devant la Mutualité française, son ambition d'actualiser la loi de Santé publique de 2004, en y apportant notamment « *une grande obligation de la prévention* ». La députée Martine Pinville a prévenu une réflexion à venir sur la prévention de la dépendance et le bon vieillissement. La ministre des Affaires sociales et de la Santé, enfin, va lancer l'un des chantiers prioritaires du quinquennat : la formalisation des parcours de soins, passant par la coordination de l'offre de soins et le décloisonnement des spécialités médicales, au service des patients. Autant de réformes qui, une fois adoptées, sont destinées à durer.

Les convictions portées par l'UFSBD seront, cette année, au cœur des débats. Notre ambition est d'accompagner ces décisions, d'y conforter la place de la santé bucco-dentaire et le rôle du chirurgien-dentiste pour la santé globale de tous les Français. Notre force de plaidoyer, notre capacité à contribuer de façon prospective à l'élaboration des politiques publiques seront plus décisives que jamais.

La capacité de l'UFSBD à mobiliser ses adhérents et réunir largement la profession autour de sa vision de la santé et de ses implications est le socle fondamental de sa légitimité à s'exprimer et faire valoir ses convictions. Soutenez notre action collective, adhérez à l'UFSBD, et contribuez à faire de 2013 une année en mouvement !

